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用品质制胜 拿专业经营
汤姆森特酒业开创进口葡萄酒事业的全新模式
本报记者 秦雪丽

烟台，国际葡萄酒城，全国葡
萄酒“重镇”，除了张裕等本地葡萄
酒知名品牌之外，近年来，越来越
多的企业开始“盯上”进口葡萄酒，
据汤姆森特酒业有限公司总经理
李刚介绍：烟台有大大小小300多
家葡萄酒企业，从事原装进口葡萄
酒的企业有三四十家，汤姆森特算
是从事原瓶原装进口葡萄酒的后
起之秀。

与6个国家建立联系

拥有100多款产品的代理权

烟台汤姆森特酒业有限公司是香
港汤姆森特(国际)酒业有限公司在烟台
设立的外商独资企业。汤姆森特酒业是
一家实力雄厚的专业国际葡萄酒品牌
经营公司，与世界名庄密切合作，原瓶
原装进口世界名庄葡萄酒。目前，公司
已于法国、葡萄牙、西班牙、智利、澳大
利亚等十几个国家和地区葡萄酒名庄
建立了长期良好的合作关系，拥有了一
百多个品牌的“中国区”独家代理权。

烟台汤姆森特酒业有限公司，2011

年注册成立，本着“产地原装，品味经
典”的原则，目前，公司已与法国、西班
牙、智利、葡萄牙、阿根廷、澳大利亚等6

个国家和地区建立了良好的合作关系，
拥有了100多款产品的代理权。

走遍世界知名酒庄

一瓶一瓶“搬运”到国内

早在2000年的时候，李刚便“盯上”
了葡萄酒业。“烟台葡萄酒文化浓郁，本
地更是有张裕等知名品牌。”烟台具有
葡萄酒产业发展的良好环境及氛围，但
市场竞争也很大，这就需要一种差异化
的产品，在竞争中占得优势。

经过多次斟酌，汤姆森特酒业把目
光放到了原瓶原装进口葡萄酒上，“毕
竟我们在生产上不占优势，但可以寻找
高品质的葡萄酒出售；在进口葡萄酒品
牌代理的选择上，确实花了不少心思，
100多款产品的13个核心品牌，每一瓶
都是经典”李刚说。

在深入的学习和研究之后，李刚发
现，影响葡萄酒质量和风格的因素有很
多，酿造技术、酿酒理念都会影响葡萄
酒的质量，但最重要的因素还是葡萄的
生长区域和那里的气候条件。

“好葡萄酒都是种出来的。世界上
最负盛名的葡萄酒产地都集中在北纬、
南纬30-45度之间，都有充足的日照、适
宜的土壤和气候，只有这样得天独厚培
育的条件才能生长出高品质的葡萄，才
能酿造出真正高品质的好葡萄酒！”李
刚说。

在对国外葡萄酒产业的考察中，李
刚还发现，国外的葡萄酒酿造多数是以
酒庄为单位，这些酒庄占尽了其所在地
区的优点，酿造出独具特色的产品，而
且这些酒庄在葡萄酒的酿造方面都非
常有经验，常常是一个酒庄经历了家族
几代人的传承，都很看重自己的传统工
艺和酿造方法，出产的葡萄酒口味丰
富，层次感强。此外国外的酒庄还非常
注重葡萄的种植环境，重视葡萄采摘的
每一个细节，出品的每一瓶葡萄酒都是
100%的葡萄汁精心酿造。

谈到葡萄酒的品质，李刚对于汤姆
森特所经营的每一瓶酒，都信心满满，

“这些酒都是最具有当地风土特色的高
品质酒，每个品种的酒都是我和我们专
业的采购团队到各个国外酒庄逐一精
挑细选的。每款酒我们都是直接自国外
酒庄采购后，将它们一瓶一瓶的“搬运”
到国内，目的就是让国内葡萄酒爱好者
原汁原味品尝到异国佳酿。

自掏腰包给客户培训
今年1—9月投入培训费30多万元

一直以来，汤姆森特酒
业坚持“品质制胜”的原则。
汤姆森特酒业一经入市就取
得了较好的表现，2011年成立
的汤姆森特酒业，当年销售
额就达2000多万；而今年上半
年的销售额已达到去年全年
水平。

短短一年多时间，汤姆
森特缘何有如此快的发展速
度？李刚给出了两个字———

“专业”。在业务上，李刚非常
讲究专业化，专业的知识、专
业的服务及专业的团队。“为
了培训员工的专业知识，公
司每月都组织培训，有时是
员工之间业务的交流，有时

聘请专业的酿酒师、营销专
家等给予专业讲解。”

“要想让客户认可你，首
先得让客户了解你的东西，
用专业的眼光视角看待产
品。”李刚介绍，除了加强公
司员工的日常培训外，他们
更注重对客户专业性的培
训。“只要客户有需求，对葡
萄酒行业知识提出疑问，公
司会拿钱让客户到一些酒
庄，到专业的培训中心学习
专业知识。”汤姆森特认为，
只有客户专业了，合作才更
为稳固和长久。今年 1 - 9月
份，公司在培训员工及客户
方面的投入，高达30多万元。

立足新起点
将在华北、华东等地区建立营销基地

李刚认为，葡萄酒不仅
仅是高品质的保健酒精饮
品，更是出产地自然条件与
人文文化的结晶。

“好酒也很多，只有理念
和文化与你的思想符合的才
最适合你。所以，把无形的酒
文化展示给消费者，双方有
共鸣，才是让消费者爱上有
形的葡萄酒的关键。”

李刚深知，推广葡萄酒文
化不是一朝一夕之间就能深
入人心的工作，他自己身体力
行的同时，更带动了汤姆森特
全体员工对于葡萄酒文化的

钻研和推广。他希望汤姆森特
的每一名员工都成为葡萄酒
专家、葡萄酒文化推广者。

从2011年在烟台成立第
一家专营店到现在全国的上
百家品牌形象店和代理商，这
是汤姆森特酒业进行品牌渠
道、品牌终端建设的重要表现。
李刚称，汤姆森特向全国延伸
终端产业链的有效措施正在
持续稳步实施，今后，将在华
北、东北、华东、西北等地区选
择核心省市，分别建立起品牌
形象营销基地，开创更加广阔
的葡萄酒文化市场。

高端品酒会会现场。

汤姆森特酒业总经理李刚与经销商签署协议。

烟台汤姆森特酒业有限公司样品区（受访者提供）。

国外酒庄一路追随
将原瓶原装进口葡萄酒送到嘴边

汤姆森特酒业坚持每年
都有至少一次的国外酒庄庄
主亲临现场的高端品酒会。比
如，2012年上半年，汤姆森特酒
业又联合法国葡萄酒世家-鲁
顿家族举行了第二届高端品
酒会，现场客户达300余人，受
到广大葡萄酒爱好者的一致
好评。就在9月份汤姆森特酒业
又在河南举行了葡萄牙葡萄
酒品酒会，汤姆森特酒业的影
响力不断扩大。

不但如此，每周汤姆森特
酒业还为葡萄酒爱好者提供
交流机会。从今年起，汤姆森特
酒业每周六在紫郡城品牌旗
舰店内(塔山附近，宁海路96号)

推出品酒会活动。并且，每一次
品酒会上都有新品推出，让广
大葡萄酒爱好者到店内免费
坐享世界佳酿。

“酒会上，还有专业侍酒
师讲解。”李刚称，除了免费
品酒，侍酒师还会讲解许多
关于葡萄酒方面的知识和礼
仪，供大家学习讨论。据了
解，酒会的开设吸引不少葡
萄酒爱好者前来，少的时候10

多位来客，多的时候则高达30

多人。
“对于葡萄酒行业来讲，

销售技巧和方法差别不大，
而品质才是制胜的重要法
宝。”李刚称。

消费者在购买葡萄酒
时，如何区别国内灌装酒与
原瓶进口呢？对此，李刚介
绍，大体可从三个方面来鉴
别：一是看酒瓶外观，分辨酒
究竟是原瓶进口还是国内灌
装要看特定的国际码，法国
国际码是3，澳大利亚国际码
是9，国内灌装的为6；二是看
酒塞标识，软木酒塞上的文
字和酒瓶标签上的文字要一
致；三是看进口手续是否齐
全，如：原产地证明，是否具
有规范的中文背标等，如果
没有质量将不能保证。

“不过现在造假很多，单
从外观上很难判定，对于业
内人士来讲，酒体才是最好
的判定法。”李刚介绍，价格
也是判断真假的一个有效方
法。“原瓶原装进口葡萄酒的
成本

要比灌装酒高出一倍。”

李刚透露，原瓶原装进口酒
在出品时，需要的人工、瓶
子、瓶塞等成本较高，进口价
格也不菲。

另外，原瓶原装进口的
葡萄酒口感更好。李刚介绍，
葡萄酒从国外运输到国内，
需要经历几十天的海上颠
簸。在这个时间范围内，葡萄
酒一直处于一个不稳定的状
态，温度变化、装载葡萄酒容
器的洁净程度等都会对葡萄
酒酒质本身产生巨大的影
响。散装酒汁，容易受到温度
等多种因素影响，影响酒的
口感。而原瓶原装进口葡萄
酒，因都提前分装在黑瓶中，
运输中对光线的阻隔性强，
酒的口感相对来说保存好。
并且，原装进口的葡萄酒，进
出口前当地的质检监督部门
进行了严格的审核和抽样，
相对来说更为放心。

如何区别

国内灌装与原瓶进口
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